

### Les ours s'en prennent aussi aux grands ruminants

Le mois d'août ressemble aux précédents sur les estives du Couserans, à ceci près que les dernières attaques des ours se font aussi sur des grands ruminants.

Le 2 août des chevaux de mérins ont été attaqués sur une estive de la vallée d'Orle, à 800m à vol d'oiseau d'une prédation, sur deux ovins la nuit précédente. Ces chevaux qui mesurent environ 1m50, pèsent aux alentours de 500 kg.

Le premier a été retrouvé mort dans un ruisseau, lieu de passage pourtant souvent emprunté par le troupeau, une autre jument blessée au niveau des pattes est également retrouvée sur cette zone.

Un troisième cheval est retrouvé plus haut, il présente d'importantes griffures et autres trous, qui après expertise révèlent à différents endroits, sur le dos et les flans, les traces de 5 griffes d'une grandeur toujours identique de 15 cm de large.

Il s'agit donc d'un grand prédateur qui s'est acharné sur ce cheval. L'expertise effectuée un peu plus tôt par les agents vacataires de l'ONCFS a conclu à des griffures de branches, dans un bois qui se trouve à 150m en aval.

Nous constatons que cette expertise ne prend pas en compte plusieurs éléments importants, dont la connaissance du déplacement des animaux, un animal blessé quel qu'il soit ne se dirige jamais vers les sommets, au contraire il redescend.

Cette compréhension du monde animal est indispensable pour établir un constat, ces contextes sont connus de tous les éleveurs qui vivent toute l'année avec leur animaux, malheureusement ils ne sont pas pris en compte lors des constats.

Incompétence, manque de sérieux, retard dans les expertises, alors que nous avons vu l'équipe de suivi de l'ours prendre soin de relever des indices et traces du passage des ursidés, il serait opportun d'utiliser aussi ces compétences minutieuses lors des constats ; est-ce de la mauvaise volonté ou est-ce une dissimulation intentionnelle de la vérité ?

Deux autres carcasses ont été déclarées durant cette même semaine, une brebis sur la vallée du haut Salat et une vache sur la vallée du Biros.

Sur les estives du COUSERANS l'exaspération est à son comble !!!